
致 屯門區議會大會： 

就二月上旬屯門區圍封強制檢測安排問責及建議 

本年二月上旬，政府引用香港法例第 599J章，先後就屯門五座指明「受限區域」大廈作出限制與檢

測宣告（下稱：圍封強檢）。有別於屯門區過往進行的圍封強檢，該五座大廈為資助房屋，人口數

量眾多，同時政府亦多次延長圍封時間，導致受影響居民其不滿聲音明顯較過往大。因此本人收集

並歸納居民意見，並向房屋署及民政處代表提問： 

1. 由於檢測人數比以往龐大，居民等候時間長，有部分大廈居民甚至需要通宵進行檢測。有見及

此，當進行圍封檢測時，相關部門有否檢測人手比例標準？如有，請詳述之。在以上五個圍封強檢

行動中，是否經已按照有關人手比例進行調配？如何評價等待檢測時間比以往較長之問題？ 

2. 於大興邨興泰樓圍封期間有一名七十一歲老翁身故，事件揭露圍封期間多項弊端。房屋署理應擁

有各住戶人數資料，如了解到當區有獨居長者，有否機制處理？事件發生後，房屋署發言人亦指會

調查事件，事件過去近兩星期，是否完成調查？如完成請提供調查結果及建議，以應對往後同類型

事件。另外，死者是否曾接受社會福利署服務？社會福利署在圍封期間是否有對圍封居民提供適切

協助？如有，請詳述之。 

3. 本人於屯門區圍封強檢期間，接到多宗個案，首先感謝房屋署及民政處提供協助。但直至現時為

止，有關部門尚未有統一機制去處理議員或外間親友求助，以致每當房署經理及助理民政專員在現

場巡視時，市民無法透過辦公室電話聯絡。如未來不幸需要再度進行圍封強檢，會否有更完善機制

處理有關個案？ 

4. 在興平樓圍封強檢期間，曾經有居民於下午三時才收到第一餐膳食，四樓全層居民甚至試過無獲

派食物，直到下午六時才獲取第一餐膳食。因此希望署方向受影響市民道歉，並承諾會建立指引，

避免同樣事情發生。 

文件提交人：黃丹晴 

2022年 2月 18日 

屯門區議會文件2022年第6號
 2              2022年5月16日討論




